

Los equipos en servicio desde octubre de 2023 ya no cuentan con garantía

## Apagón en Villa Tehuelches: vecinos sin calefacción, clases suspendidas y alimentos en riesgo tras avería en generadores

**“Ahora con los equipos nuevos los habitantes de la villa verán una mejora en su calidad de vida permitiéndole ocupar sus equipos eléctricos sin riesgo de sufrir una interrupción”.** Esas eran las palabras con las que el Gore Magallanes describió el proyecto de renovación de grupos electrógenos para el suministro eléctrico de Villa Tehuelches en su página web, el cual presentó el pasado fin de semana averías mayores que dejaron sin electricidad a los vecinos tras una súbita detención, lo que conllevó una sesión de Concejo Municipal extraordinario para aprobar recursos para una solución parcial.

Desde la Municipalidad de Laguna Blanca enviaron un comunicado informando de la situación que ha generado profundo malestar y decepción en los vecinos. El domingo 1 de junio se registró a las 18,30 horas la detención súbita de “el grupo electrógeno principal que abastecía de energía a Villa Tehuelches”. Desde la Secretaría de Planificación y Operaciones notificaron a la empresa proveedora de los equipos, quienes confirmaron al día siguiente que uno de los generadores principales “se encuentra fuera de operación debido a una avería mayor”.

Según informa el municipio, como medida para mitigar la situación se habilitó un grupo eléctrico de respaldo, aunque el suministro eléctrico proporcionado por el equipo ha sido intermitente. Respecto del equipo con una avería mayor, “se ha iniciado el proceso de compra y reparación de las piezas necesarias”. Sin embargo, los problemas técnicos aún no han sido identificados.

Fue decretada una emergencia, citando a sesión extraordinaria del Concejo Municipal para aprobar recursos que puedan entregar una solución parcial al suministro eléctrico. Se aprobó de forma unánime el arriendo de un grupo eléctrico petroliero, el que cubrirá la demanda de consumo del poblado mientras se reparan los equipos a gas de la empresa proveedora. Además se aprobaron recursos para la adquisición de combustible que asegurará la operación del equipo de respaldo arrendado.

En la sesión de Concejo se planteó que el problema afecta directamente a la comunidad escolar, donde se han tenido que suspender clases, además de la interrupción del funcionamiento de servicios públicos esenciales, como salud o seguridad pública. Por otro lado, una afectación a los

residentes que no cuentan con alternativas para calefacción, refrigeración o conectividad digital. A su vez, indican que se presenta un riesgo sanitario y social por la falta de iluminación pública y la conservación de los alimentos.

### No hay garantía

Desde el gobierno regional de Magallanes, la jefa subrogante de la División de Infraestructura y Transporte (DIT), Hina Carabantes, aseguró que ya no existen garantías vigentes para los equipos, aunque han mantenido comunicación con el alcalde Fernando Ojeda, de Laguna Blanca. “Respecto de la falla de los generadores de Laguna Blanca, podemos decir que no existen garantías asociadas a esta iniciativa. Las garantías expiran”.

Sobre este apagón indica que no fueron informados por el municipio, aunque en contacto con el alcalde Fernando Ojeda, “ofrecimos nuestra colaboración y estamos disponibles en todo lo que requiera en cuanto a instalar o hacer gestiones con la empresa que estuvo aquí para que nos apoyen con algunas gestiones que permitan nuevamente poner en marcha estos dos generadores”.

Anoche, poco antes de las 20 horas, el poblado volvió a quedar a oscuras.

### Inversión de \$246 millones

El 17 de octubre de 2023, en el marco del aniversario N°43 de la comuna de Laguna Blanca, se inauguró el mejoramiento y normalización de la red eléctrica en baja y media tensión en la Villa Tehuelches, proyecto financiado con recursos del Programa de Mejoramiento de Barrios de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), con una inversión superior a los \$246 millones.

En la oportunidad, la encargada de la Unidad Regional Subdere (URS) de Magallanes, Daniella Panicucci, destacó que “con la puesta en marcha de esta nueva red mejorada y normalizada, se ven favorecidos directamente 160 beneficiarios y 308 personas indirectamente, lo que aumenta la calidad de las y los habitantes de la comuna de Laguna Blanca”.

### Los dos grupos electrógenos

Sobre los dos grupos electrógenos que entraron en servicio en octubre de 2023, el financiamiento corrió por cuenta del gobierno regional de Magallanes, con una inversión superior a los 286 millones de pesos.

El proyecto fue ejecutado por la empresa Inersa, filial de Em-



En octubre de 2023, el gobierno regional, representado por el gobernador Jorge Flies, y el presidente de Empresas Gasco S.A., Matías Pérez, inauguraron los dos grupos electrógenos en Villa Tehuelches.

presas Gasco, tras lo cual su presidente Matías Pérez, declaró que “es un orgullo esta colabora-

ción público-privada donde estamos implementando estos motores a base de gas natural. Es una

satisfacción inmensa para nosotros beneficiar a la población de Magallanes”. /LPA